
 

 1 / 11 

令和４年度第１回半田市国民健康保険運営協議会会議録 

開催日時 令和４年８月１９日（金） １３時３０分～１５時０８分 

開催場所 半田市役所 会議室３０３・３０４ 

議事内容 【報告事項】 

（１）新型コロナウイルス感染症に係る報告について 

（２）令和３年度の決算について 

（３）令和３年度国保保健事業の報告等について 

（４）国民健康保険の財政状況と事業運営について 

出席委員 

 

 

 

 

（会⾧）小柳  厚 

（委員）澤田 好利   岩田 基良   小出 恭裕   稲熊 直樹 

澤田 須美子  淺田 美保  丸野 英津子  

（欠席）山本 尚美   福垣 洋行   静間 祐一郎  山本 美津穂 

※敬称略 

傍 聴 者 なし 

事 務 局 国保年金課⾧ 水野 一男   健康課⾧ 沼田 昌明 

国保年金課副主幹 竹内 雅香子  国保年金課主査 永田 達也 

健康課主事 大岩 佑輔 

次  第 議 事 概 要 

開会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（国保年金課⾧） 

定刻になりましたので、ただいまから令和４年度第１回半田市国民健康保険運

営協議会を開催いたします。 

新型コロナウイルスの感染がかなり拡大しております。本日は窓を開けて開催させて

いただきますので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

本日の日程ですが、事前にお配りしてあります会議次第に沿って進めさせていただ

きます。 

会議の終了時刻は、概ね３時３０分頃を予定いたしております。 

ご協力のほどよろしくお願いいたします。 
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会議成立の報

告、新委員あい

さつ・事務局の

自己紹介 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【報告事項】 

（１）新型コ

ロナウイルス感

染症に係る報

告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（国保年金課⾧） 

※出席状況及び定足数を確認し、会議の成立を報告 

※新委員（淺田 美保委員）あいさつ及び事務局の自己紹介 

※事務局による資料の確認 

 

 それでは小柳会⾧、会議の進行のほどよろしくお願いいたします。 

 

（議⾧） 

名簿の１番上にありますが、公益の代表ということで、半田商工会議所、専務理

事の小柳と申します。どうぞよろしくお願いいたします。 

名簿の委嘱年月日の１カ月後に専務理事という立場をお受けすることになりまし

て、ちょうど３年余りという状況です。 

名簿を見ますと、平成 30 年・31 年というところが、経験年数でいくと１番上の方

になってくるというのが、この会議体の 1 つの特徴かなという風に思っております。 

国民健康保険は、いろいろと制度が変化していったり、あるいは社会情勢の中で変

化していったりと、都度都度、少し先を見据えながら、運営を見ていくというような立場

にもなってくるのかなと思います。変化に対応しながらというところで、皆さん、私も含め

て苦労が多いかなと思いますが、それぞれから、ご意見等をいただければと思っておりま

すので、よろしくお願いいたします。 

それでは、議事に入ります前に、会議録の署名委員を指名させていただきたいと思

います。保険医を代表する委員の稲熊委員と、被保険者を代表する委員の丸野委

員にお願いしたいと思います。 

それでは、議事を始めます。報告事項（１）「新型コロナウイルス感染症に係る報

告について」、事務局より説明をお願いいたします。 

 

（事務局） 

※資料１及び資料１－１により説明 

 

（議⾧） 

１つ目は国民健康保険税の減免、２つ目が傷病手当金の支給に関して、それぞ

れ報告がありましたが、併せて、ご質問・ご意見等があればお願いいたします。 

 

（質問等なし） 

  

それでは、事前アンケートの回答をお願いします。 
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（２）令和３

年度の決算に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（事務局） 

※アンケートまとめにより説明 

 

（議⾧） 

以上、事前のご質問の回答も含めて、ご質問・ご意見等はよろしいでしょうか。 

 

（質問等なし） 

 

大まかに言えば、国民健康保険税に関しての件数、それから減免額自体は、また

伸びるようなことは多分そんなにないのだろうと思いますし、逆に傷病手当金の方は増

える可能性が高いということで、感染者数と連動するのかなと思います。 

それでは、次の議事に移りたいと思います。 

報告事項（２）「令和３年度の決算について」、事務局より説明をお願いいたし

ます。 

 

（事務局） 

※資料２により説明 

 

(議⾧) 

ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問・ご意見等があればお願いいたしま

す。 

 

（質問等なし） 

 

それでは、事前アンケートの回答をお願いします。 

 

（事務局） 

※アンケートまとめにより説明 

 

（議⾧） 

１つ目が給付に関すること、それから２つ目が、歳入の部分での国保税の決算額

についてのご質問とその回答でした。 

この件を含めて、確認等がございましたらお願いいたします。 

 

（意見等なし） 

 

令和３年度の状況を、これでいったんご理解いただきながら、また、裏面の各年度
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（３）令和３

年度国保保健

事業の報告等

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

の推移、この辺りも、今後の運営に関しての一つの指標になってくると思いますので、ご

参考としていただければと思っております。 

それでは、次の議事に移りたいと思います。 

報告事項（３）「令和３年度国保保健事業の報告等について」、事務局より説

明をお願いいたします。 

 

（事務局） 

※資料３により説明 

 

(議⾧) 

ただいま事務局から説明がありましたが、ご質問・ご意見等があればお願いいたしま

す。 

 

（質問等なし） 

 

それでは、事前アンケートの回答をお願いします。 

 

（事務局） 

※アンケートまとめにより説明 

 

（議⾧） 

それぞれ説明がありましたが、それを含めて、ご質問・ご意見はいかがでしょうか。 

 

（委員） 

メタボは、愛知県下で半田市がワーストワンと聞いているのですが、コロナ禍の中で

も、そういった状況はあるのでしょうか。 

 

（事務局） 

今、手元に資料がありませんので、お調べして後日回答させていただきたいと思いま

す。 

 

（委員） 

メタボワーストワンというのは何年ぐらい続いているのか、そういったことが、私自身、

健康づくり連絡協議会の体操指導部としては気になります。現在、連協に加盟されて

いる同好会が４３団体あります。微力ではありますが、私たちリーダーが、その原因だ

とかを知り、身内的な感覚で、今こういったことがワーストワンと言われているので、みん

なで何か対策を一つでもやっていきませんかと、幅広い年齢層で声かけぐらいはできる
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（４）国民健

康保険の財政

状況と事業運

営について 

 

 

 

 

 

かと思います。もう大体わかっていることかもしれませんが、その原因と、何か皆さんに広

められるような、告知できるような方法を私たちにいただけたら、やらせていただきたいと

思いますので、教えてください。 

 

（事務局） 

いつからメタボの率がワーストワンになっているかということと、令和３年度の率は、ま

た調べてご提供させていただきたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

（委員） 

半田市のメタボの率は全国ではどうなのでしょうか。何かの話の話題に入れられるか

なと思っていますので、お願いします。 

 

（事務局） 

ありがとうございます。 

 

（議⾧） 

それでは、確認をよろしくお願いいたします。 

その他はいかがでしょうか。 

 

（質問等なし） 

 

令和４年度も、引き続き様々な事業が行われているかと思いますので、そういった

ことも教えていただきながら、また、先ほどのメタボのことについても、ぜひ市全体を挙げ

てということですが、私は商工会議所という立場ですので、職域周りのところで、何かし

らのアプローチができればいいなと思っております。昨今、健康経営というキーワードで、

職場、職域環境のところで動いておりますので、何かしらそういった後押しのようなことが

できるといいなと思っております。 

それでは、報告の３つ目を、いったん区切りたいと思います。 

続きまして、報告事項（４）「国民健康保険の財政状況と事業運営について」、

事務局より説明をお願いいたします。 

 

（事務局） 

※資料４、資料４の参考資料、資料４－１、資料４－１の参考資料、資料

４－２により説明 

 

（議⾧） 

ありがとうございました。 



 

 6 / 11 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今、資料４を中心に一通り、現状について説明がありましたが、まずこの段階で、ご

質問・ご質問等があればお願いしたいと思いますが、いかがですか。 

（質問等なし） 

 

それでは、事前アンケートの回答を説明していただいていいですか。 

 

（事務局） 

※アンケートまとめにより説明 

 

（議⾧） 

ありがとうございました。 

今、事前アンケートに関しても回答がありましたが、この点も含めまして、ご質問・ご

意見等はいかがでしょうか。 

 

（質問等なし） 

 

（委員） 

毎年、いろいろお金の面できつくなっていくのは分かるのですが、その中で、特定指導

とか、そういったものの利用者がまだ３割ぐらいで、積極的支援については２割を切っ

ていたりということで、健康リスクを放置している方がずっと多い状況と思われます。なか

なか健康保険という考え方の中はで難しいかもしれないですが、こういう健康リスクを⾧

年放置している人に対して、逆に、何らかのちょっとしたペナルティみたいなものというの

は科しづらいものなのでしょうか。少し言いづらかったのですが。 

でもこれは、先ほどのメタボが多いということにつながるかもしれないですし、メタボが多

いからとか、健診を受けている率が高いからとか、いろいろ考えてしまったのですが、やっ

ぱり何かしら制限をかけるようなものもないと、なかなか良い方向に向けるのは難しいの

ではないかなということを感じました。 

 

（健康課⾧） 

ペナルティというところまでは少し難しいかもしれませんが、これを放置していると、こう

いうことになってしまいますよというようなかたちで、健診を受けないとどのようなリスクがあ

るかをもっと訴えかけるようなことを、これから考えていきたいと思っております。 

 

（委員） 

理想はすごくよくわかるのですが、現場で見ていると、血圧にしても、体重などにして

も、やはり痛くもかゆくもないと、ずっと放置しているという方はかなりいらっしゃいます。体

質等もあるので、しかたない部分もあるのですが、せっかくいろいろ指導とか用意してくだ
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さっているのに、その年は行けないというのはあるかもしれませんが、それを何年も放置し

ているというような人に対しては、ちゃんとしている人からすると、「しっかりして欲しい」と

いうのは、気持ち的に思うところです。 

 

（議⾧） 

ありがとうございます。 

その他はいかがでしょうか。 

 

（委員） 

恥ずかしながら、うちの主人はメタボです。健康指導を積極的に行っていますが、1

番難しい相手が主人です。 

もう１０年ぐらい前からこの道に入って、早朝から歩いています。毎日同じように擦

れ違う方に出会うと、みなさん頑張っているなと思うのですが、主人に関しては、お前が

行ってくればいいという具合です。一つ考えたことは、私は今から歩いてくるので、お父さ

んは犬の散歩ということで、それまで犬の散歩も両方していたのですが、黙っていてもや

るようになったときに、「ありがとうね」と褒めるとともに、先日の新聞でしたか、２㎝、２

㎏減らしたら、何かご褒美じゃないですけれども、今の、ペナルティの反対、何かそういっ

たことも、もしお考えであればと思います。 

毎年、健診だけはいつも行って、その結果、だんだん悪くなってきているよ、市役所か

らも通知が来ているよと言っても、そんなの俺には関係ないという、本当にお恥ずかしい

話なんですけれども、主人の悪口を言っているのではなく、一被保険者代表の奥さん

ががんばっている、でも、主人もがんばっていないわけではなく、私ももう少しどんなふうに

持っていったらやってくれるのかなと思うので、ある程度学んで、少し生活の中で動いて

もらえるような、今までは全部奥さんがやらなくてはいけないという考え方が強かったんで

すが、それだとこの人の健康のためにならないなと思い家事を分担している、こんな方

法も１つあるかなと思い取り組んでいます。 

 

（健康課⾧） 

ありがとうございました。  

「褒めて伸ばす」ではないですが、インセンティブを何か与えるという方法も有効な手

段かもしれませんので、そういった視点で何かできることはないかは行政としても考えて

まいります。 

 

 

（議⾧） 

ありがとうございます。 
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（委員） 

今の意見に付随して、従業員の健康リスクを放置しているということに関して、事業

者側に何かしらの働きかけのようなことは、今、やっているのでしょうか。 

 

（事務局） 

社会保険に入っている方ということでしょうか。 

 

（委員） 

それは、社会保険として対応することになるのですね。失礼しました。 

 

（議⾧） 

今の話に関連するかなというところで、先ほど少し触れたのですが、健康経営という

考え方が経済産業省の関係であって、それは、会社として、あるいは事業所として、健

康経営に取り組んでいくんだということを宣言して、かつ、けっこう細分化された取組み

があって、そこに、申請時にチェックをしていくわけなんですが、それを毎年更新していくと

いう取組みがあります。 

これはペナルティという方向とは違う方向で、認められれば、経産省から健康経営の

優良法人ということで認定を受けるという仕組みで、さらに上の段階になっていくと、事

業所の規模によって、ブライトとか、ホワイトとかいうような、厳選された５００社という

ことで認定され、それを一つ、会社の取組みの中での付加価値として、対従業員に向

けて、それを推進しているという事業者さんもけっこう増えてはきているのかなという風に

思っています。 

昨今、ＳＤＧｓという考え方で、自社の価値を高めるという取組みが行われていま

すが、それと併せて、健康経営という取組みを自社内で取り組むことによって、会社が

従業員を守るとか、あるいはその家族の方たちを守るとか、そのような意識付けができ

る企業が、これから生き残っていくんだ、価値ある企業なんだという考え方が徐々に浸

透してきてはいるのかなと思うので、そこを、商工会議所としては、根付かせていきたい

なと思っていますし、行政が行う住民サービスの中での、そういった医療分野、ヘルスケ

アの分野と、相まってやれるといいのかなということも思っています。 

その他はいかがでしょうか。 

 

（質問等なし） 

 

そういった形で、最初の方にお話があったメタボの関係で、半田市の立ち位置が、今

どういうところにあるのかというところも踏まえ、みんな総出で改善していった中で、医療

費が抑えられることができるとか、また、そういった財源の余裕のあるところをまた別のか

たちに使うとか、そのような総合的な形で、この地域、半田が健康都市みたいになって
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（５）その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

いくと、より良いのかなと思います。 

今日の第１回の段階では、現状を改めてみなさんに知っていただきながら、第２回

以降での、将来に向けての準備というところを、より詰めていきたいなと思っておりますの

で、まずはいったん、今日の内容を含めて、ご理解を進めていただければと思っておりま

す。 

それでは、報告事項の４つ目をいったん区切りたいと思います。 

次に、（5）「その他」ですが、事務局から何かありますか。 

 

（事務局） 

本日の議事録ですが、作成次第、署名委員のお２人にご署名をいただきまして、

みなさまに郵送させていただきたいと思っておりますので、よろしくお願いします。 

なお、今年度の会議につきましては、３回開催を予定しております。第２回は９月

2２日の木曜日、午後１時３０分から、今日と同じ時間帯になりますけれども、開

催を予定しております。第３回につきましては、現時点では、まだ来年の１月頃の開

催予定とさせていただいております。また日にちが決まりましたら、改めてお伝えさせてい

ただきたいと思います。 

 

（議⾧） 

ありがとうございました。 

事前アンケートまとめの中にもう一つ、その他の関連のものがありますが、こちらはどう

しますか。 

 

（事務局） 

ありがとうございます。 

※アンケートまとめにより説明 

 

（議⾧） 

ありがとうございました。 

この件に関してのご質問はいかがですか。 

 

（質問等なし） 

 

最後の「２．その他」として、その他のご質問・ご意見、ご提案等、何かありました

ら、何でもけっこうですのでお願いできればと思いますが、いかがですか。 

（委員） 

コロナ禍で全然イベントができないのですが、８月２７日の土曜日、さくら小学校

において、「ニュースポーツ サマーフェスタ」を開催します。いつでもどこでも誰でもできる
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スポーツを紹介しております。この道具に関しましては、市から無料で借りられますの

で、どこかの事業所とか、イベント会場とかで使っていただけたらと思います。 

今回のイベントはラリー形式でやりますけれども、さくら小学校において９時３０分

から１２時まで、いつでも見学自由です。もし、その道具に関して使い方を教えてほし

いということであれば出前で伺いますので、活用していただければと思います。 

メタボの予防になるかどうかわかりませんが、脳トレにもなるかと思いますので、ぜひ、

お時間のある方はのぞきに来てください。お願いします。 

 

（議⾧） 

ありがとうございます。 

これは、市のホームページか何かで案内は出ているのですか。 

 

（委員） 

出しました。 

やはり、こういう紙とかポスターだけでは人が集まりにくいので、時代の流れをもとに、

市のホームページに載せていただいたりとか、ＳＮＳで拡散したりとかはしているのです

が、このコロナ禍ですので、行くと怖いなとか、心配される方も見えます。多くの方に来て

もらえるとうれしいのですが、対応が難しい部分もあります。みなさんに、市にある道具

を使ってもらいたいと思いますので、消毒等のコロナ対策をしっかりとって、半日ですけれ

ども行います。今年から市のホームページにも載せるようになりました。 

 

（議⾧） 

ありがとうございます。 

みなさん、情報を得ながら、もしご関心があれば、ぜひ足をお運びいただければと思

います。 

他はよろしいでしょうか。 

残り時間も少なくなってきていますが、少しでけっこうですので、保険医代表の先生

方から、コロナの状況で、今、お伝えできることがあれば、触れてもらっていいですか。お

願いいたします。 

 

（委員） 

残念ながらコロナ感染者は増加してしまいまして、全国で過去最高に近い状況で

すが、感染力が強くてなかなかよけられず、家族で誰かが媒体になってしまうという恐ろ

しい感染力を持っていますので、もしかかったときに、検査キットを備えていれば、医療

機関に行かずとも陽性と出て、お医者さんにそれを電話なり、見せて報告してもらうと

いうことも可能かと思います。医師会で配られていますので、医療機関はいくつか余裕

があるかと思います。そういうときに分けていただけるといいのかなと思います。コロナその
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ものは、あちこちに出ていて、患者さんだけでなく職員でも感染の疑いがあるような状況

で、危険な状況ではあると思います。 

基礎疾患があって、対象者であれば、少し前よりは状況的に薬があり、３人分しか

持てなかったのが、今は１０人分ということなので、基礎疾患があるのであれば、薬と

いう選択肢もあるのかなと思います。 

 

（議⾧） 

商工会議所で扱っている保険関連で、加入者には給付が、見舞金というかたちで

出る制度がありますが、その回ってくる量がけっこう多くて、そういったところから見ても、

先ほどおっしゃられたように、よけきれないというのが現実なんだなというのは、よく理解で

きました。 

そうなると、事業主さんからすると、濃厚接触者にしても、それから感染者にしても、

やっぱり一定期間、仕事を休んでもらわなくてはいけないということで、やはり規模が小

さくなればなるほど影響が出てくる可能性は実際ありますので、その点は本当に、気を

付けながらですけれども、よけきれないのが現実かなと、私も思いました。 

急にお願いしましたが、ありがとうございました。 

その他はよろしいでしょうか。 

事務局はよろしいですか。 

 

（事務局） 

はい。 

 

（議⾧） 

それでは、これを持ちまして第１回国民健康保険運営協議会を終了したいと思い

ます。どうもありがとうございます。 

事務局、よろしくお願いいたします。 

 

（国保年金課⾧） 

それでは、本日予定しておりました内容につきましては、これで終了になります。 

本日はありがとうございました。 

次回は 9 月２２日となりますので、みなさんよろしくお願いいたします。 

どうもありがとうございました。  

 


